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Simposium de Mercadotécnia La Universidad debe ser Promotora del 
Administración de Empresas Estará Desarrollo Social: Mario Iglesias Garcìa T. 
Presente en el ITESM-Monterrey Desarrollo Social: Mario Iglesias García T. 

Aproximadamente un grupo de 130 estudiantes de la Facultad de 
Administración de Empresas asistirán al XVI Simposium Internacional de 
Mercadotécnia que tendrá lugar del 14 al 17 de octubre de este año en el 
Auditorio "Luis Elizondo" del Instituto Tecnológico de Estudios Superios de 
Monterrey. Dicho evento es organizado por la sociedad de alumnos de 
Mercadotécnia de la misma institución y es un evento que por sus 
características es el más grande de América Latina. 

En el acto estarán presentes importantes personalidades a nivel 
nacional como internacional que durante sus labores profesionales han sido 
pieza importante en el desarrollo mercadológico de ciertas empresas, entre 
los cuales podemos citar al Director de la división papel de Procter & Gamble 
de México, al Director de Conceptos Creativos de Televisa, al ingeniero Pedro 
Ferriz de Con (destacado comentarista de radio y televisión), al Director del 
Consejo Nacional de la Publicidad, entre otros. También se contará con eventos 
sociales que enriquecerán culturalmente a los estudiantes. 

Debido al éxito obtenido el año anterior , esta ocasión se empieza a 
aumentar un poco el número de asistentes para que en lo posible sea el mayor 
número de alumnos que gocen dicha experiencia académica, cultura y social. 

Es importante mencionar el gran apoyo de la Facultad de Administra
ción y a la Vicerrectoria de Promoción y Desarrollo las facilidades otorgadas 
para que los alumnos asistan a tan sobresaliente evento. 

El 12 de Octubre 
Habrá Desfile de 
Carros Alegóricos 

(Q) Por: Marco A. Pacheco 

Con la finalidad de proyectar 
a la comunidad poblana que los 500 
años son verdaderamente un hecho 
trascedcnte.la Facultad de Arquitec
tura de esta Universidad organiza, 
para el 12 de octubre, un desfile de 
carros alegóricos que iniciará de la 
Av. Juárez y 13 sur hasta el Zócalo 
de la ciudad. 

El evento está a cargo prin
cipalmente de la mesa directiva de la 
mencionada carrera, encabezada por 
el alumno Rodolfo Rosas López del 
9o semestre quien informó para el 
Universitario que todo surgió por 
iniciativa del rector Mario Iglesias 
García Teruel.. 

Destacó que afortunadamente 
se han dado muestras de apoyo por 
parle de Asociaciones como la de 
Charros y de Carros Antiguos, entre 
otras. Agregó que la intención es que 
la sociedad en general participe tam
bién ya que es algo conmemorativo 
para todos. 

Por último Rodolfo Rosas 
dijo que habrá un premio en efectivo 
para el primer lugar tanto en carros 
alegóricos como para particulares y 
diplomas para los participantes. La 
fecha límite de inscripción es el 5 de 
octubre. 

*Rindió el rector su informe anual 91-92 *Presente el Consejo Universitario 

Durante su informe anual 91-
92 el Rector de nuestra Institución señaló 
"es tarea de la Universidad ser promo
tora del desarrollo de las sociedades 
pero también del conocimiento, inves
tigación, creación y difusión de la ver
dad y de la cultura basada en ella. Por 
estoes también tarca de la Universidad 
dejar la libre discusión de las ideas pero 
a la luz de esa verdad que cuando existe 
la honestidad intelectual no puede pasar 
desapercibida y manifestarse práctica
mente en lodos nuestros actos. 

Ahora en vísperas de nuestro 
vigésimo aniversario este objetivo será 
fundamental a la par de la actualiza
ción de nuestro modelo académico, la 
UPAEP, dijimos en un principio no 
desconoce las tendencias modernas de 
la educación; de suyo, las adquiere 
paulatinamente y 

las implementa haciendo presente 
en cada ocasión el principio de soli
daridad en que se sustenta. 

Por ello, debemos profundi
zar en el como lograr que nuestros 
egresados sean como hasta ahora, 
profesionistas que destacan en la 
sociedad pero no solo por sus cono
cimientos técnicos o científicos sino 
también, porque basan su formación 
en el humanismo que adquirimos lo 
mismo con las discusiones en cáte
dras como en el conocimiento del 
bien común y cual es nuestro com
promiso y responsabilidad para con 
él. 

Debemos formar a nuestros 
estudiantes en el saber a aprender , 
ellos están en un entorno que evolu-
ciona tan rápidamente que produce 

El rector, M.A. 
Mario Iglesias 
García Teruel 
rindió su 
informe de la
bores 1991-
1992, a la 
comunidad 
Universitaria y 
sociedad pobla
na en general. 

Consultor Internacional Describe el Nuevo Rumbo 
de las Universidades Mexicanas 

Pierre Cazalis, destacado experto en la educación superior. Director del Instituto de Gestión y Liderazgo 
Univervitarío (IGLU-OUI), mantuvo con la comunidad universitaria UPAEP cinco sesiones de platicas sobre la 
planificación estratégica de esta Universidad y las nuevas tendencias de las universidades en el mundo. 

El doctor Cazalis se reunió, por separado, con el Comité de Planificación Estratégica, encaberzado por el 
Presidente del Patronato, licenciado Manuel Rodríguez Concha, y con maestros de tiempo completo. El rector Mario 
Iglesias García Teruel estuvo presente en todas estas reuniones, llevadas a cabo en el hotel Hacienda Plateros, durante la 
primera semana de septiembre. El doctor insistió en que el autoaprendizaje entre los alumnos de licenciatura tiene que 
adquirir un peso totalmente diferente a lo acostumbrado hasta ahora en paises latinoamericanos; enfatizó que por cada 
hora de aula tiene que haber dos horas de trabajo personal del estudiante. 

Finalmente estableció que otro requisito escencial para que la Universidad latinoamericana alcance el año 2000 con 
ventajas competitivas es el constante desarrollo profesional de sus maestros y funcionarios aunado a una evaluación anual 
para orientar supreparación.Cazalis fue sumamente enfático en señalar que las universidades mexicanas no tienen opción; 
norteamerica ya tomó la decisión por ella, o se modernizan y adquieren estándares internacionales similares a los de 
EE.UU y Canadá o desaparecerán paulatinamente. 

obsolencia de lo aprendido cada vez en 
lapsos de tiempo más cortos. 

Por ello es en el nivel de licen
ciatura importante que la Universidad 
siga dando bases muy sólidas como 
hasta ahora lo hemos hecho, la espe-
cialización y la superespecialización 
se acercan más a los modelos tecnomá
ticos que ponen al hombre al servicio 
de la técnica. 

Estaremos orgullosos de lo 
real izado pero jamás satisfechos, esta
remos empeñados en seguir siéndo la 
Universidad poblana que hace casi 20 
años naciera en una sociedad convul
sionada, más que un factor de equili
brio lo fuimos de desarrollo, cumpli
mos con lo que se ofreció y lo seguire
mos haciendo, por ello, nuestra mi
sión quedó planteada en el ideario y 
que a poco de fundados publicamos y 

(pase a la pág.5) 

"El Fracaso de la Educa
ción en México Pág 2 

*Ante el V Centenario 
Pág 3 

*La Piratería, Pág 4 

*Águilas al Nacional de 

Pierre Cazalis experto Internatio
nal en educación superior acompa
ñado del rector de nuestra institu
ción, Mario Iglesias García Teruel 
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EDITORIAL 

Juventud Divino Tesoro. 

(@) Por: Octavio Colmenares Vargas. 
La juventud es tán hermosa que todos quisiéramos conservarla 

eternamente. El sueño dorado de la humanidades, ha sido y sera siempre 
el de hallar la fuente de la permanente juventud. 

Si analizamos las características sobresalientes de las personas 
jóvenes y nos esforzamos por: conservarlas, quizas podramos mantener 
por atocho tiempo el espíritu juventl esencial para sentirnos jóvenes. 
Me refiero, claro está, a las características morales de la juventud, no 
a las físicas, pues éstas sufren un deterioro paulatino con el transcurso de 
los años, aunque han surgido teorías que atribuyen este deterioro al 
cambio de actitud mental que sufren los seres maduros. 

LOS jóvenes, por ejemplo,se alimentan de ilusiones no las per-
damos, sigamos teniéndolas aunque el cabello se tina de blanco, manten-
gámostas vivas hasta el último minuto de nuestra existencia. Alimenté
moslas, cultivémoslas, tina Ilusión por sencilla que parezca, es un motivo 
para vivir. 

Los jóvenes piensan•: que antes de ellos el mundo no existía, que 
todo es nuevo y mejor gracias a, la sola presencia de ellos. Sigamos 
creyéndolo pensemos qué estamos revolucíonando al planeta y no caiga-
mas en el error de suponer que el mundo ha de acabarse cuando 
nosotros muramos, pues esta es una actitud característica de la vejez. 

La ligereza es la mas alegre compañera de la juventud; por tanto 
atrapémosla, no permitamos que nos abandone. Que la ligereza nos 
ayude a borrar las huellas del infortunio,a soportar los golpes de la vida, 
a reírnos de nuestras propias desgracias. No nos volvamos solemnes. 

La juventud piensa positivamente, mira hacia adelante. Imitè-
roosla como si fuésemos a vivir eternamente, proyectos para el futuro, 
emprendamos; nuevas tareas todos los días, trabajemos y estudiemos 
como sí fuésemos a durar siglos. Está actitud nos mantendrá jóvenes. 

Por ùltimo, un consejo varonil; el mejor tónico que la naturaleza 
proporciona a tas hombres, es la compañía de una mujer joven y bonita. 
Donde florezcan las rosas, donde escuchemos un dulce canto, donde 
percibamos el suave aroma de la juventud y la risa jovial, sana y 
desinteresada de los véinte años, detengámonos a disfrutar como lo 
haciamos en nuestra juventud. 

" Uno es tan joven como su fe, tan viejo como su duda; tan joven 
como su confianza en s i mismo, tan viejo como su esperanza, tan viejo 
como su desesperación". Samuel Ullman,. 
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Programa de Las Virtudes Humanas 
La Generosidad Segunda Parte 

NOTI-ECOLOGIA 

Por: Arq. Javier Ramírez. 

La mayor parte del Continente Antàrtico está cubierta por una capa 
de hielo de casi tres kilómetros de espesor. Esta masa de hielo ayuda a 
refrescar la tierra, a reflejar la luz del sol y devolverla al espacio como un 
espejo. 

En un área al norte de Groelandia a la que le cabe el papel decisivo 
de reflejar nuevamente al espacio el 80 por ciento de la radiación solar 
entrante, el casquete polar ártico se redujo en un 30 por ciento entre los 
años 1976 y 1987. Si los glaciares se reducen se calentará más el planeta. 

El asbesto es un producto que produce cáncer, si se tiene una 
techumbre de lámina de asbesto no debe lijarse. 

Para fabricar una pila o batería se necesita 50 veces más energía que 
la que producirá al usarse, sus escurrimientos de cadmio y mercurio son muy 
venenosos cuando se oxida en los basureros, procura no usarlas o bien utiliza 
las recargables. 

Tener el auto afinado y utilizar gasolina sin plomo, son medios que 
ayudan de manera importante a reducir la contaminación. 

En el universo, lo que sucede en el microcosmos repercute en el 
macrocosmos. Lo que nos está sucediendo como individuos está sucediendo 
también a la totalidad de nuestro planeta. El apetito obsesivo de productos 
animales no sólo está haciendo estragos en nuestra salud personal, sino que 
además está cobrando su tributo en la salud de la tierra. 

Además de ser ilegal, es incorrecto comprar animales silvestres en 
extinción, así como objetos hechos de animales cazados: las peinetas de carey, 
los cinturones de víbora, los zapatos de piel de cocodrilo, las pieles de felinos 
y los animales disecados son objetos que nadie debe vender o comprar. 
Si te gusta la cecería, practica la cecería fotográfica, es más benéfica para 
el equilibrio de los ecosistemas. 

Y ¿Tú que haces para mejorar tu medio ambiente? 

DIRECTORIO: Director : Marco Antonio Pacheco, Subdirector: Abel 
Hernández L., Jefe de información: Juan Méndez C , Deportes: Miguel 
Méndez G., Fotografía: Renè León y José Notario. Es una coordinación 
del Lic. Carlos Osorio Luna, Jefe del Dpto. de Prensa de la UPAEP. 
21 Sur 1103 

Entre los aspectos positivos se tienen los siguientes: 
* Dar de acuerdo a las necesidades de las personas. 
* Dar algo que cueste más trabajo (cariño, tiempo, atención, cuidado). 
* Dar de acuerdo a las exigencias de los demás aunque nos cueste trabajo. 
- No se trata sólo de dar. 
Se puede notar una falta de generosidad en una persona que no está dispuesta a recibir, que no deja a los demás ser generosos 
con ella. 
- Hay un acto generoso que suele costar, incluso más esfuerzo que los previamente mencionados. 
Se trata de la posibilidad de "perdonar", y para perdonar hace falta tener una gran seguridad interior y un gran deseo de 
servir a los demás. 
No se trata de quitar importancia de lo que las otras personas nos pueden haber hecho ni de ser ingenuo, sino de reconocer 
la necesidad de esa persona a recibir amor, a recibir nuestra generosidad (por algo en que nos haya ofendido), 
esforzándonos en mostrar al otro que no le hemos rechazado por lo que ha hecho. Es mostrarle que, aunque nos ha 
hecho tal cosa, lo aceptamos, confiamos en sus posibilidades de mejora. 
-La Generocidad como virtud, permite a la persona transferir la posibilidad radical de amar unos actos de 
servicio. 
Los motivos que tiene la persona en dado momento serán diferentes pero como Dios es amor es lógico que el 
motivo final tiene que ser por amor de Dios. 
El egoísmo fomentado por la sociedad de consumo, por la comodidad y por el abandono debe ser contrarestado 
por la fortaleza y por la entrega incondicional, de aquellas personas que actúan responsable y generosamente como 
hijos de Dios 

Tomado del libro: La Educación de las Virtudes Humanas David Isaacs Edit Minos No 10 

El Fracaso de la Educación en México 

(@) Por: Alfredo Martínez Vázquez 

"Un Pueblo que no está educado e instruido, es un pueblo sin anhelo y sin destino" 

Hace tres o cuatro años se hablaba titilántemente de una modernización educativa, fue un día cuando Televisa 
se le ocurrió hacer un programa para exponer una mejoría, pero dicho programa cayó en la cobardía, corrupción 
y manipulación de sus invitados (Octavio Paz uno de ellos), pero los participantes extranjeros no se comieron el 
mandado y desenmascararon la "maravillosa y priviligiada" educación mexicana. 

Transcurrió cierto tiempo donde hace tres meses la Salinostroika se dispuso a mejorar los métodos de la 
enseñanza educativa y la propia educación, pero tan sólo fue un mediocre avance donde habrá menos fiestas y 
más horas de clase, la reforma en los métodos de enseñanza, el planteamiento para hacer la educación secundaria 
obligatoria y demás. El resultado que se ha producido hasta estos primeros días de clase, es la manifestación 
magisterial de una reforma hecha AL VAPOR por parte de los más "notables" pedagogos y personajes del gabinete. 

Antes que nada recurrimos a la manifestación que hizo don Carlitos Salinas al expresar que México quiere 
ser una Nación del primer orden, tal vez algunos se ataquen de la risa por la expresión salida de nuestro mandatario. 
Lo que si sabemos, es que el Secretario de Educación, Ernesto Zedillo dijo: "Que no haya educación de primera 
ni de segunda"; entonces, ¿Qué tipo de educación quiere este señor?, ¿La de tercera?, ¿La utópica como la que nos 
quiere o pretende enseñar la irónica novela Carrusel de las Amèricas?. 

Por si lo saben, en aquellos "años del caldo", el planteamiento que hizo el maestro Justo Sierra a la educación 
fue una maravilla, pero el año lectivo escolar pasado, dejó de ser de la época de los dinosaurios, un sistema educativo 
absoleto, inservible y que tardó o produjo en 20 años la elevación del nivel educativo nacional del tercer grado 
de primaria hasta la actualidad que es el del sexto. 

¿Por qué ha sido un fiasco la educación mexicana?, ya sin mencionar si es privada o del estado; tan simple 
es la respuesta: la mediocridad, presa de la maraña burocrática hasta ahora conocida (entiéndase Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación), tunel de las frustaciones en la niñez y lo peor, del resultado, es la mediocridad 
de la calidad de los educandos y educadores -con excepciones-; otro de los fracasos es el de imitar a modelos 
de educación japoneses, norteamericanos, alemanes e incluso rusos. 

Para rematar tenemos que los libros de texto creados en 1959 sólo sufrieron una ligera modificación hace 
diez años y en los pasados 90 días pudieron ser revizados, corregidos y aumentados en sus contenidos, resultado:no 
hay un acuerdo sobre el enfoque histórico del país que ofrecen dichos libritos, hechos también al vapor por los 
mejores "pedagogos". Se hizo la reformulación de la enseñanza y los textos de ayer no son los de hoy, retornan 
a las asignaturas y desaparecen las áreas, es decir, más español, matemáticas, historia y civismo. 

Lo que puede ser un pronóstico, es un año lectivo experimental donde se observa posteriormente los resutados 
obtenidos por los nuevos contenidos y una constante modificación para estar al tanto, por lo menos de otros países 
que están progresando en este rubro.Recordemos que escuela y educación no son el kinder y la primaria sino también 
la secundaria, preparatoria y la Universidad. 

Se ha dado el primer paso para mejorar la educación básica y esperemos que también le toque un 
remplanteamiento a la educación media básica y superior. La educación como institución social es muy discutible, 
pero mientras no tengamos nada mejor tomémosla en serio. 

¿Eres Alumno de la Facultad de Derecho? 

TU EVENTO SE APROXIMA 

9 y 10 de Noviembre 
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Ante el V Centenario de la 
Evangelization de América Latina 

•Gratitud: sentimiento dominante de toda esta celebración. 
*No somos expectadores, sino protagonistas. 

Por: José Pedro Cortés Xiqui 
Escuela de Filosofía 

A sólo unas semanas de la celebración esperada por todos los 
católicos y los hombres que aman la verdad también, hay aún quienes 
siguen como meros expectadores, sin tomar el verdadero lugar de 
protagonistas que corresponde, ante tan grandioso evento. 

"Es una fecha histórica trascendental la celebración de los cinco 
siglos de la llegada del Evangelio a nuestras tierras, y ante la que América 
Latina, y con ella la Iglesia que peregrina en este continente ,por justicia; 
recuerda con admiración a tantos misioneros y pastores que su vida entera 
entregaron y desgastaron, para que la fé de Cristo se arraigara en estas 
inmensas tierras. 

Los apectos negativos de los cinco siglos de historia que nos pre
ceden, no los ocultamos, pues de ellos aprendemos y los tomamos en 
cuenta para no repetirlos"(Elementos para una reflexión Pastoral en 
preparación de la IV Conferencia del Episcopado Mexicano, CELAM 
1990). 

Hay actualmente quienes exaltan puntos parciales de la historia: 
pero eso no lleva a la Verdad,muy al contrario la desvirtúa opacándola. 
Los universitarios conscientes de nuestro papel de servidores a la 
sociedad debemos poner empeño en conocer nuestro pasado y defender 
así -en honor de la verdad- nuestras auténticas raíces frente a quienes 
pretenden ocultarlas. 

Basta ya de ser meros expectadores y dejar que con argumentos 
falsos se engañe a la sociedad. Nosotros somos protagonistas y debemos 
actuary hacer actuar, pues no es lícito permanecer callado ante quienes 
atacan, desvirtúan, parcializan o son indiferentes frente a tan maravillo
so acontecimiento. 

El re-encuentro de América con el Amor debe tener como 
sentimiento dominante, la gratitud; gratitud al "Dios, Padre de Nuestro 
Señor Jesucristo, que nos ha bendecido con toda clase de bendiciones 
espirituales, en los ciclos, en Cristo; por cuantos nos ha elegido El antes 
de la fundación del mundo para ser santos e inmaculados en su 
presencia, en el amor, eligiéndonos de antemano para ser sus hijos 
adoptivos por medio de Jesucristo, según el beneplácito de su volun
tad, para alaban/a de la gloria de su gracia, con la que nos agració en 
el Amado.(Ef 1,3-6). 
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Con*ciencia 

LIBROS 
Por: Adip Sabag 

Se afirma que en la actualidad los libros tienen poca demanda. 
En su opinión, ¿por que sucede ésto? % 

-Porque la escuela no fomenta 
el hábito de la l e c t u r a 

-Porque la familia no enseña 
a apreciar la lectura 

-Porque son muy caros 

-Porque no hay buenos libros 

-Porque no son necesarios 

(El porcentaje no suma cien en razón de las respuestas 
múltiples) 

44 

38 

36 

5 

2 

Encuesta realizada por el Instituto Mexicano de Opinión Pública, 
A.C. (IMOP)en el Distrito Federal. Se entrevistó a 500 personas 
mayores de 18 años seleccionadas por el método de cuotas con 
los datos del último censo de la población. 
El Financiero, agosto 31, 1992 

UNIVERSITARIO: 

EJERCE TU VOTO LIBRE Y RESPONSABLEMENTE 

CONOCE A LOS CANDIDATOS 

POR UNA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA 

ESCUELA DE 
CIENCIAS POLÍTICAS 

ESCUELA DE 
ECONOMÍA 

Preocupados por fomentar la participación cívica en el proceso electoral, así 
como despertar entre los alumnos y ciudadanos en general el interés por 
conocer las distintas opciones políticas y motivar a ejercer el voto razonado y 
de manera responsable, la Escuela de Ciencias Políticas y la Escuela de 
Economía invitan a la comunidad universitaria al evento "Por una Democracia] 
Participativa" donde los candidatos a gobernador y a la presidencia municipal 
darán a conocer su oferta electoral, bajo el siguiente programa: 

DÍA HORA 

Lunes 21 5 pm. 

Miércoles 23 5 pm. 

Viernes 25 5 pm. 

Lunes 28 5 pm. 

L.E. Jesús Angulo 
Dir. Escuela de Economía 

PARTIDO POLITICO CANDIDATOS 

P.R.D. (Gob.) Antonio Tenorio A. 
(Pdte. Mpal.) Rosa María Avilès 

P.P.S. (Gob.) Jesús A. Carlos Hdz 
(Pdte. Mpal.) Rubén Gallardo 

P.A.R.M. Por Confirmar 

P.A.N (Gob.) Ricardo Villa E. 
(Pdte. Mpal.) Jorge Ocejo M. 

P.R.I Por confirmar 

O R G A N I Z A N 

Lic. Manuel Díaz Cid 
Dir. Escuela de Ciencias 
Políticas 

Presidentes Sociedades de Alumnos 

Leonardo Maldonado Espinoza 
Economía 

César Chávez Murad 
Ciencias Políticas 

e n t e r a t e 
•FACULTAD DE DERECHO 
El día 21 de septiembre dará inició la XV Semana de Derecho donde 

se tratarán temas como la Ley Reglamentaria del Art. 130, 
Criminología, Tratado de Libre Comercio, División de Poderes, entre 
otros.Todas las conferencias se llevarán acabo en la sala de conferencias 
Francisco deVitoria. Mayores informes con el licenciado Enrique Bretón 
G. 
•ASUNTOS ESTUDIANTILES 
Día 21, 8:50 hrs. Honores a la Bandera, Escuela de Ciencias de la 

Comunicación. 
Martes 22,10 hrs., Junta del Comité organizador de los festejos del 12 

de octubre en la sala de conferencias Francisco de Vitoria. Se cita para 
esta junta a las Sociedades de Alumnos de todas las carreras y facultades. 
•DIRECCIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS 
Felicita a las escuelas cuyos grupos (lodos) entregaron a tiempo las 

tarjetas de catedráticos de la semana del 7al 12 de septiembre: Ingeniería 
Civil, Psicología, Filosofía, Odontología, Enfermería, Ciencias de la 
Comunicación, Pedagogía, Ecología y Admon. de Instituciones. 

A V I S O 

Se comunica que sé 
llevará a cabo el 
próximo martes 21, la 
|junta de mesas 
directivas y directores 
en el salón B-34. 

No Faltes 
Tu asistencia es muy 
valiosa 

PARTICIPA 
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Plataforma Universitaria 

Tras los festejos de la NOCHE MEXICANA para conmemorar un aniversario más de la INDE
PENDENCIA , los alumnos de nuestra institución opinan al respecto: 

VERONICA SOBRADO RODRIGUEZ : Es uno de ios 
eventos en donde se ve reflejada la unión en la UPAEP y el único 
que logra reunir a una gran cantidad de personas, además de que la 
mayoría de alumnos asiste junto con familiares y amigos. Por otra 
parte su organización estuvo muy bien además de un agradable 
ambiente. 

CLUB DE LULU 

MARTA LAURA ESPINOSA FELIX : Me gustó mucho 
porque la asistencia fué numerosa y es importante ver el interés de 
los universitarios por participar en éste tipo de eventos además de 
que no se suscitaron problemas, la organización fué bien hecha y en 
general la Noche Mexicana resultó un éxito. 

PILAR RODRIGUEZ MUÑOZ : Estuvo muy divertida, su 
organización fué perfecta y la participación de la gente fué notable 
y ojalá continúen realizando éstos eventos para lograr una mejor 
integración a las diferentes carreras y en toda la universidad. 

CARLOS GARCIA GALINDO : La Noche Mexicana resultó 
exitosa tanto en su organización como en el ambiente que se vivió 
a excepción de la entrada en donde se congestionó y causó problemas 
para encontrar un lugar donde estacionarse, pero finalmente estuvo 
bien. 

LA P I R A T E R Í A 

Los ladrones del mar reciben el nombre de PIRATAS; en América, la piratería diò mucho que 
hacer a los gobiernos de España y Portugal, durante los siglos XVI, XVII y XVIII. La piratería existió 
desde los tiempos más antiguos. 

El descubrimiento de América fué ocasión de auge para la organización de la piratería; se 
constituyeron temibles asociaciones, como las de los filibusteros, bucaneros, corsarios y hermanos de 
la costa,, que abordaban los galeones españoles, llegando en su atrevimiento a presentar combate a las 
flotas organizadas. 

La rivalidad entre Carlos I de España y Francisco I de Francia hizo que éste prestara apoyo a los 
corsarios franceses que asaltaban las naves que regresaban a España cargadas de oro y plata. Los primeros 
corsarios fueron franceses y más tarde holandeses e ingleses siguieron su ejemplo; algunas islas del Mar 
Caribe, fueron sus guaridas y el centro en donde estos filibusteros establecieron su cuartel general. 

También las dificultades entre Felipe II de España e Isabel de Inglaterra dieron origen a que Isabel 
auspiciara el asalto a las naves españolas, que transportaban riquezas de América, y se d i ò el caso de 
reconocer el grado de vicealmirante de la marina inglesa a Sir Francis Drake, por sus hazañas como 
filibustero; un tratante de negros, John Hawkins, ocupó lugar destacado en la sociedad inglesa, y John 
Morgan fue comisario del almirantazgo, ambos, destacados corsarios al servicio de Inglaterra. 

La piratería llegó a ser una forma de vivir de miles de hombres y el refugio de todos los perseguidos 
por la justicia. 

Uno de los más temibles filibusteros fué John Morgan. Estableció el atribulo de "quema", por 
el cual la ciudad que no lo pagaba era asaltada y quemada. Tomó Maracaibo y bloqueado por la flota 
española, rompió el cerco, lanzando un brulote de pólvora en llamas contra el navio real; este hecho 
sembró el pánico entre los españoles y Morgan logró huir. Después asaltó la ciudad fortificada de Panamá 
y se llevó oro, plata, riquezas y esclavos. 

Francis Drake fué también un audaz corsario; contaba con el apoyo de la corona inglesa; asaltó, 
saqueó y robó algunos puertos de América del Sur y pasó del Atlántico al Pacífico donde continúo su 
obra de depredación contra los galeones españoles que venían de Filipinas. 

POR : Ileana González González 

Después de una gran se
mana de reventón nos encontra
mos nuevamente con ustedes en 
este tu espacio preferido, donde 
puedes encontrar personas con 
las cuales hallarás una amistad 
más. 

Esta vez tuvimos la opor
tunidad de platicar con un 
simpático y agradable compa
ñero; su nombre es JOSÉ DE 
SANTIAGO CESEÑA. 

El viene de Baja California Sur, cursa el tercer semestre 
de Administración de Empresas, tiene 22 años y su deporte 
favorito es el basquetbol y actualmente forma parte de nuestro 
equipo. 

José está muy contento en la universidad y con respecto a 
su carrera nos comentó que le gusta mucho porque tiene un amplio 
campo de trabajo, le agradan las relaciones con las personas, las 
finanzas, los costos, etc. Sus planes hacia el futuro es antes que 
nada terminar su carrera, aprender al máximo todo lo que ella 
le puede dar; realizarse profesionalmente y sobre todo llegar a 
ser jugador profesional de basquetbol. 

José nació un 17 de febrero de 1970, es una persona alegre, 
sincera y amigable. Lo que le agrada de los demás es su sinceridad, 
apoyo y buenas intenciones, lo que le desagrada es la hipocresía. 
Para las niñas que deseen conocerlo a fondo les informamos que 
es un chico solterito y el tipo de niña que le gustaría tener debe 
ser inteligente, sincera, alegre, noble, comprensiva y que le apoye 
en las buenas y en las malas. 

Para finalizar José manda una saludo a toda la comunidad 
universitaria, así como una invitación para que practiquen algún 
deporte ya que con ello nos mantiene alejados de vicios y no 
descuiden sus estudios ya que somos el futuro de la Nación, y no 
olviden apoyar al equipo "águilas" UPAEP. 

¿Cómo andas en astronomía ? 

Pon a prueba tus conocimientos de los cielos respondiendo "verdadero" 
o "falso" a las siguientes aseveraciones: 
1. Todas las estrellas son soles. 
2. No existe la gravedad más allá de la capa superior de la atmósfera. 
3. Una estrella fugaz es una estrella que se ha desplazado de su posición 
normal en el cielo. 
4. El eclipse total solar puede ocurrir solamente durante una fase de luna 
llena. 
5. Las auroras boreales y australes son causadas por partículas electri
zadas que emite el sol. 
6. Las regiones oscuras de Marte son antiguos lechos marinos llenos 
de vegetación. 
7. Los meteoritos caen, por lo común, durante tormentas de gran 
violencia. 
8. Hoy día se considera que la estrella de Belén fue en realidad el 
cometa llalley. 
9. La tierra se encuentra más cerca del Sol durante el mes de enero 
que durante el de julio. 
10. En una noche muy clara,es posible distinguir a simple vista unos 
tres millones de estrellas. 
11. El único mes que puede carecer de luna nueva es febrero. 
12. A Beethoven, Chopin, Goethe e Ibsen puede hallárseles en el 
planeta Mercurio. 
RESPUESTAS EN EL PROXIMO NUMERO. 

¿Buscas A U D I O V I S U A L E S con 
CALIDAD, PUNTUALIDAD Y PRECIO ? 

Comunícate con nosotros y verás la diferencia 

i LLÁMANOS! 
403329 Y 42 0608 

http://clara.es
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La Universidad debe...(viene de la pag.l) 

difundimos porque en ello creemos, en ello confiamos y en ello hemos 
de permanecer firmes en el propósito y en el tiempo para mayor 
gloría de Dios. 

Por otra parte, desprendemos de este Consejo Universitario y a 
iniciativa del ingeniero José Antonio Quintana Fernández la generación 
dinámica de un Movimiento Cultural, Movimiento que nos haga 
reafirmar nuestra identidad como raza nacida del encuentro, si pero 
también de la fusión de dos mundos para engendrar uno solo. 

En vísperas de la celebración cinco veces centenaria del 
descubrimiento y Evangelización de nuestro continente, sólo oímos las 
voces de quienes sumidos en sus radicalismos pretenden ahogar las 
costumbres, las tradiciones, la religión que adoptamos a fin de cuentas 
en pleno uso de una libertad que no perdimos, logramos y seguimos hoy 
disfrutando como mexicanos forjando a partir de entonces la Patria que 
deseamos heredar a las generaciones que vendrán cuando las nuestras ya 
hayan pasado. 

Entérate. 

ENSALADA UNIVERSITARIA 

*M.L.R.F.(D.G.) gracias por so
portar un año mi amistad. Since
ramente 170090. 
•¡Animo! "Club de Solteros", para 
la próxima. El Presi. 
*Caperucita Roja, recibe un sa
ludo del lobo, ¡cuídate! T.Q.M. 
•Nancy, Coco, Betty, etc. club de 
solteros, gracias por ser tan buena 
onda. El Presi. 
*Gordito: muchas felicidades por 
tus buenas calificaciones, me sien
to muy orgullosa de ti. Tu bebé. 
*Moni, eres simplemente linda. Atte. 
F.R. 
*Dpto, de Prensa: no quiten esta 
sección de mensajes, es una dis
tracción de los estudiantes. Atte. 
Una admiradora secreta. 
*Feliz cumpleaños a Carme Hui-
cochea de loB de Derecho. TQM 
Lala , tu prima consentida. 
•Felicidades a Angie y a la flaca 
por su reencuentro amoroso. 5TO. 
semestre de Agronomía. 
*A la chica de Administración que 
estuvo jugando con el micrófono 
de Super 3 en la noche mexicana, 
favor de comunicarse al 40-42-95. 
Atte. El Reportero. 

•Claudia Sosa: las personas no se 
juzgan en un primer término, es
pero tener pronto la oportuni
dad de que me conozcas mejor. 
Atte. Fernando A. 
•Esperanza Velazquez: muchas 
felicidades por tu próximo cum
pleaños. Atte. Familia Velazquez. 
•Bebé (5oA Cicom): gracias por 
hacerme pasar los mejores mo
mentos de mi vida. Te adoro JCA. 
•Un saludo muy especial a Lucy 
de 3o de Comunicación. Eres muy 
guapa y agradable. Tienes una 
sonrisa muy bonita. Atte. Tu 
Admirador de 7o CICOM. 
•Se gratificará a la persona que 
halla encontrado una carpeta y 
dos libros (Ing. Industrial e In
glés). Favor de dejarla en direc
ción de Ing. Industrial o sala de 
maestros con Don Pedro. Extra
viados en el B-307 o B-308. 
•Saludos a las pelonas de lc de 
Administración . Atte. Su profe. 
•Un saludo muy especial a 
nuestro corresponsal en Cholula: 
Dany. Atte. El equipo de el 
Universitario. 

Parte del equipo de el Universitario disfrutando de la tradicional 
noche mexicana de las águilas UPAEP. Desde la redacción de este 
semanario una felicitación al comité organizador. 

¿ Brujos en los Albores del Siglo XXI ? 
SEGUNDA PARTE 

© Por: Oscar Victoria, Reportero de la Jornada. 
Cuando despertó, estaba solo, rodeado de un olor a incienso, a humedad y con el alma transformada. "Yo 

lo decidí, nadie me obligó y estoy muy contento de heberlo hecho" dice convencido. 
Los brujos "somos necesarios en este mundo"-reflexiona, y calla. Luego evade los cuestionamientos y desmiente 

"no somos seres con escobas que volamos sin piernas comiendo niños, tampoco nos prestamos a la yerberìa barata para 
conseguirle novios a las solteronas, ni engañamos a la gente leyendo las cartas o adivinando la suerte; los brujos 
somos en su totalidad gente dedicada al mal; es falso que exista la magia blanca para contrarrestar los hechizos.. 
se trata de semibrujos, desertores o arrepentidos. 

Los brujos verdaderos - continúa relatando- "nos mezclamos con el poder". Hacemos trabajo para gente con dinero. 
Aquí han venido obispos, políticos de todos los partidos, empresarios, dirigentes sindicales, y jefes de las corpo

raciones policiacas más importantes de México. Ellos han pedido guardar su nombre pero a cambio nos han dado "muchos 
recursos y recomendaciones entre sus iguales". 

Los "trabajos" como los brujos llaman a su actividad, consisten en crear pócimas y hechizos raros que afectan 
a los enemigos o doblegan la voluntad de quien desee el pagador. 

* Satanás entre nosotros. 

Eusebio Collado cuenta que la laguna de Catemaco, localizada al sureste del estado de Veracruz."tiene poderes 
sobrenaturales". El primer viernes de marzo "se inician los brujos, se preparan las pócimas para todo el año o se elige a 
un nuevo Tata Ñu". Ese día es especial, aunque no explica porqué. Se sacrifican animales -gatos, chivos, pollos o reptiles-
y su sangre sirve de alimento para los seguidores de Satanás. Ellos no tienen que ver nada con las muertes de los satánicos 
"porque su misión no es esa", explica y vuelve a callar. Ellos no matan a humanos - a menos, claro, que los provoquen-. 

Tampoco mienten, y dicen la verdad sobre la efectividad de sus hechizos. Ypor si fuera poco, aseguran "materializar 
a los demonios y soltarlos al mundo para que hagan de las suyas". Los brujos, precisa, "no somos malos... hacemos el mal 
y somos el puente entre el mundo Ollin de los dioses y los humanos". Eusebio está convencido de que sus poderes y sus 
creencias no se repiten en otros lados porque "solo pertenecen a unos cuantos" y descarta la idea de que sea una mezcla de 
catolicismo con ideas indígenas. 

Las zonas dondes los brujos tienen mayor presencia son Puebla- con 17 brujos distribuidos en Izucar d e Matamoros, 
Zacapoaxtla, Tehuacán, Atlixco y Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Campeche, Monterrey, Distrito Federal, Veracruz, Jalisco, 
Michoacán y Baja California Norte, afirma convencido. Los brujos son seres que no venden su alma, según precisa Eusebio-
con el diablo. 

Dios contra el diablo 
La influencia en por lo menos nueve municipios de la zona y el revuelo nacional que originan las convenciones de 

brujos, así como los ritos misteriosos, se han transformado en verdaderos peligros para la iglesia católica y otras religiones, 
contrarias a los ritos de Satanás. 

Para el pastor Ramón Revilla, de la iglesia evangelista de la zona "la influencia de los brujos ha ocasionado que 
muchos hermanos abandonen la fe para trasladarse del lado oscuro". Afirma que este grupo religioso ya reforzó su influencia 
en la zona para evitar la deserción y también está dispuesta a reconvertir a "esos hermanos en desgracia, en seguidores de 
Dios". 

A su vez, para la Iglesia católica- relata el capellán de la región, Margarito Brench García-, "la creciente influencia 
de los brujos se ha transformado en una preocupación religiosa, porque además de propiciar la violencia, los crímenes, 
también margina, segrega y rezaga a las comunidades". 

Acepta la influencia de éstos ha cambiado a varias poblaciones, que ahora creen en el poder de los brujos. 
Pero el problema se ha vuelto aun más difícil porque, según resaltan los sacerdotes de la diócesis de San Andrés 

Tuxtla, el Episcopado Mexicano "ha tenido que castigar, sancionar o expulsar a sacerdotes que por la ilnfluencila de sus 
comunidades y por la debilidad de sus almas han caído en ritos extraños que van desde el espiritismo, hasta los milagros 
y otras prácticas que se oponen al culto apostólico y romano". 

Siete sacerdotes, entre ellos el más conocido, que fue el padre Víctor Brambilla, de la comunidad de El Librado, 
tuvieron que ser amonestados y obligados a "regresar al camino de Dios". 

Por lo pronto, la iglesia católica sigue teniendo fieles en la zona, pero poco a poco empiezan a perder terreno ante 
los practicantes de la brujería. Luzbel se encuentra en la lucha con Dios. 

EL COMITÉ ORGANI
ZADOR DE LA NO
CHE MEXICANA 

F E L I C I T A : 

A TODOS LOS ASIS
TENTES A LA NOCHE 
MEXICANA POR HA
CER DE ESTA FIESTA 
ALGO INOLVIDABLE. 
G R A C I A S¡¡¡ 

Se pudo disfrutar de gran variedad de juegos durante la tradicional-
noche mexicana. 

Mas de cinco mil estudiantes de las diferentes instituciones educa
tivas poblanas se dieron cita en la tradicional noche mexicana de 
la Upaep, quienes salieron muy contentos y satisfechos. 

(COLABORA CON EI 
UNIVERSITARIO, MANDA 
TUS MENSAJES, ARTÍCU
LOS, DIBUJOS, POESÍAS, 
ETC. DIRÍGETE AL DEPTO. 
DE PRENSA. 
PARTICIPA;;;;;;; 

Las guapas chicas de la UPAEP 
luciendo trajes típicos de noche 
mexicana. 

no podía faltar el "toro mecá
nico" que d i ò un matiz diferente 
a esta noche mexicana. 
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Importantes Victorias de Águilas 
UPAEP en Volibol 

Los equipos de volibol de 
la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla (UPAEP), 
consiguieron importantes triunfos 
el pasado lunes, 14 de septiembre 
al iniciarse la Eliminatoria Re
gional que calificará a cuatro 
universidades al Torneo Nacional 
que organiza la Comisión Nacio
nal Deportiva de Instituciones 
Privadas (CONADEIP). 

El equipo femenil de las 
Águilas derrotó a las chicas del 
Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey - Campus 
Estado de México (ITESM) en 
dos sets, cuyo marcador fue de 15 
puntos contra ocho y quince por 
nueve, para iniciar la ronda de 
clasificación con un triunfo que 
les debe dar confia/a para sus 
próximos encuentros. 

Al respecto el entrenador, 
profesor Jorge Juárez, señaló que 
el equipo se encuentra en gran 
forma y que tienen gran posibi
lidad de lograr su pase al 
Nacional. Por cierto las chicas de 
la UPAEP enfrentarán este 25 de 
septiembre a las 15 hrs. en el 
Nido de las Águilas a las repre-

(Q) Por: Miguél Méndez Gutiérrez 

sentantes de la Universidad Ibe
roamericana Campus D.F. (UIA). 

Por lo que respecta a los 
varones; éstos iniciaron con el 
pie derecho la eliminatoria al 
derrotar al ITESM - Edo de 
México. Sin embargo, el partido 
resultó difícil para el conjunto 
Águila ya que tuvieron que irse 
al tercer y definitivo set, donde 
doblegaron a los "Borregos 
Mexiquenses" al son de 15 por 
8. Los parciales del encuentro 
fueron 15-13, 13-15 y 15-8. 

En otro juego que sostu
vieron los aguiluchos, lograron 
vencer al Instituto Superior de 
Estudios Comerciales (ISEC) en 
dos sets. Sin embargo la contien
da no fue fácil para la UPAEP 
que venció con parciales de 15-
13 y 15-9 a los jóvenes del ISEC. 
Estos dos triunfos ponen a las 
Águilas en una privilegiada si
tuación para conseguir su lugar 
en el Nacional a celebrarse en 
las instalaciones de la Universi
dad del Valle de México (UVM). 

Águilas UPAEP Califica al Nacional de 
Fútbol de Salón de la CONADEIP 

Las Águilas de la Universi
dad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP), consiguieron 
su pase al Campeonato Nacional 
de Fútbol de Salón que organiza la 
Comisión Nacional Deportiva de 
Instituciones Privadas (CONA
DEIP), tras doblegar al representa
tivo del Instituto Superior de Es
udios Comerciales (ISEC) por 
nueve contra tres. 

De esta manera la UPAEP 
obtiene uno de los tres lugares que 
se destinaron en este Nacional a 
celebrarse en Monterrey del 28 del 
presente al tres de octubre en las 
instalaciones del Instituto Tecno
lógico de Estudios Superiores de rumbo al Nacional de la CONADEIP 
Monterrey (ITESM), para la Zona Centro, que tradicionalmente aporta conjuntos protagonistas para estos tipo 
de competencias. 

En este duelo José Antonio Vigil Conde se sirvió con la cuchara grande al anotar en cinco ocasiones, 
Enrique Medel hizo lo propio con tres pepinos para su cuenta personal y uno más fue de Miguel Alvarez Perroni, 
quienes colaboraron para imponer un claro dominio ante los visitantes que intentaron sorprender al ponerse 
al frente en el marcador al minuto 5 de juego. 

Sin embargo conforme pasó el tiempo todo retornó a la normalidad c impusieron su condición de local 
y etiqueta del mejor equipo de Puebla, las Águilas terminaron con un juego arrollador, como lo demuestra el 
marcador, al que resultó ser el segundo mejor cuadro de México , que ahora buscará en una segunda fase el 
último lugar que queda en la Zona Centro para el máximo evento estudiantil de Fútbol de Salón en México. 

Asimismo el profesor Guillermo Benítez Alvarez, entrenador de las Águilas señaló que el equipo se 
encuentra en excelente forma, y que el trabajo que se ha llevado conduce a la escuadra a estar al más alto nivel 
para afrontar del 28 de Septiembre al 3 de Octubre el Torneo Nacional de Fútbol de Salón a celebrarse en la 
instalaciones del ITESM-Monterrey. 

El equipo femenil de basquetbol mantiene sus entrenamientos bajo la atenta 
mirada del profesor Héctor Alvarez con el fin de alcanzar el nivel deseado y 
así representar dignamente a la Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla. 

Edgardo Cepeda Esparza se agrega 
este semestre al equipo Águilas 
UPAEP de basquetbol 

El equipo de Tae Kwon-Do se prepara arduamente bajo las ordenes del 
entrenador Noé Morales que cuenta con gran experiencia en torneos de alto 
nivel. La meta: el Nacional CONADEIP 

El plantel de las Águilas UPAEP que dirige el ex-seleccionado Bernardo 
Córdova y que participará en la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil 
(UN ABE), donde espera conseguir los triunfos logrados en todos los torneos 
donde interviene la Universidad. 

Los equipos va
ronil y femenil de 
las Águilas 
UPAEP consi
guieron sendos 
triunfos al inicio 
de la eliminato
ria rumbo al 
Nacional de Vo
libol que organi
za la Comisión 
Nacional Depor
tiva de Institu
ciones Privadas 
(CONADEIP) 

Osear Favio Ruiz Alvarado, que se 
desempeña como Ala, viene este año 
a reforzar a las Águilas de la UPAEP. 
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